



### Sehenswürdigkeiten

1	Dorfplatz mit Seepromenade und Ortsbrunnen, Village square with promenade and local wells	G 39
2	Pfarrkirche Hl. Sigismund, St. Sigismund Parish Church	G 40
3	WolfgangseeSchiffahrt, Lake Wolfgangsee Ferries	G 39
4	Blinkingmoos, Blinkingmoos	I 36
5	Bürglstein, Bürglstein	F 39
6	Deutschvilla – Kunsthaus, Deutschvilla – House of Art	G 41
7	Lipphaus – Aberseer Heimatmuseum, Lipphaus – Abersee's Local Museum	K 35
8	Sommerrodelbahn, Summer Toboggan Run	K 29/30
9	Wildpark Mahdhäusl, Mahdhäusl Deer Park	L/M 35
10	Wildpark und Klettergarten Kleefeld, Kleefeld Deer Park and Climbing Crag	L 40
11	Laimeralm, The Laimeralm	L 44
12	Postalm, The Postalm Plateau	M 42
13	Hans Strobl, Famous Personality Hans Strobl	G 40
14	Helene Thimig, Famous Personality Helene Thimig	G 40
15	Theo Lingen, Famous Personality Theo Lingen	H 39
16	Emil Jannings, Famous Personality Emil Jannings	H 40



### Zeichenerklärung

<b>B</b>	Bank, Bank		Bibliothek, Library
	Bankomat, Cash dispenser		Seniorenwohnheim, Old people's home
<b>G</b>	Gemeinde-, Fund- u. Meldeamt Local Council Office/Lost and Found Office		Bootsvermietung, Boat hire
<b>i</b>	Information/Tourismus, Information/Tourist Office		Fahrradverleih, Bike hire
<b>P</b>	Postpartner, Post office		Fähre-Überfuhr, Ferry
	Lebensmittel, Grocers		Kinder/Jugendspielplatz, Junior play area
	Apotheke, Pharmacy		Kneipp-Anlage, Kneipp cure
<b>+</b>	Arzt, Doctor		Kunsthaus, Art Gallery
<b>Z</b>	Zahnarzt, Dentist		Musikpavillon, Bandstand
<b>F</b>	Feuerwehr, Fire station		Tankstelle, Petrol station
<b>P</b>	Polizeiinspektion, Police		Strandbad, Beach
<b>+</b>	Rettung, Rescue services		Beachvolleyball, Beach volleyball
<b>B</b>	Bergrettung, Mountain rescue		Wasserski, Waterskiing
<b>H</b>	Bushaltestelle, Bus stop		Tennis, Tennis
<b>P</b>	Parkplatz, Car park		Kegeln, Nine pin Bowling
<b>V</b>	Veranstaltungssaal, Festival Hall		Bundesinstitut, Adult education centre
			WC, Sanitation



Wolfgangsee Tourismus Gesellschaft Büro Strobl  
 Moosgasse 275 · 5350 Strobl · Austria  
 Tel. +43/6137/7255 · Fax +43/6137/59 58  
 E-Mail: office@wolfgangsee.at  
[www.facebook.com/wolfgangsee](http://www.facebook.com/wolfgangsee)

wolfgangsee.at  
 Quelle der Lebensfreude

## Geschichte, Ausflugsziele und Sehenswertes im Gemeindegebiet Strobl

*Das Wort Strobl bedeutet Überlieferungen zufolge so viel wie „Strubbeliger Mann“ und findet sich in Aufzeichnungen aus dem 14. Jahrhundert. Damals war ein gewisser Friedrich Strobolo erster Inhaber einer „Seege“ (=Fischereiaufsicht) am Abersee, wie der Wolfgangsee damals hieß. Die Siedlung des Ortes Strobl entwickelte sich aus dem „Gut am Schober“ und aus einem Stützpunkt für das aus der Steiermark weiter zu verschiffende Eisen und aus einer Taverne. Da diese Einrichtungen über 150 Jahre in der Hand der wohlhabenden Familie Strobl lagen, erhielt der Ort selbst auch den Namen Strobl.*

*Vom Spätmittelalter bis ins 17. Jahrhundert war Strobl ein Stützpunkt für Wallfahrer und Fuhrwerker. Um die Jahrhundertwende war es bereits ein bekannter Fremdenverkehrsort mit bemerkenswert modernen Einrichtungen. Für Strobl charakteristisch sind die weiten, flachen Seeufer und die ausgedehnten Naturbadestrände, ebenso die stilvollen Landvillen.*

*Theo Lingen verbrachte seine Sommerfrische oftmals in Strobl, der Schauspieler Emil Jannings hatte hier seit 1929 ein Landhaus und verstarb dort 1950. Leopold, König von Belgien und seine Familie waren bis zu ihrer Befreiung im Mai 1945 einige Monate in Strobl interniert. 1973 zieht Hildegard Knef vorübergehend in das Jagdschloss „Hubertushof“ (Landhaus des Prinzen zu Fürstenberg) ein und Kammerschauspielerin Helene Thimig-Reinhardt, die Frau von Max Reinhardt, lebte mehr als 20 Jahre in Strobl.*

### 1. Dorfplatz mit Seepromenade und Ortsbrunnen

Der Zugang zum See wird vom eindrucksvollen Ortsbrunnen geprägt. Er wurde von der Künstlerin Ilse Sprohar mit den Symbolen Sonne, Wasser und Wind erbaut. Das Kriegerdenkmal vom Bildhauer Prof. Toni Schneider-Manzell zeigt eine Mutter mit Stahlhelm und Lorbeerzweig. Die Bronze-Skulpturen an der Seepromenade, das Platonische Liebespaar und die Kraniche wurden von der in Strobl geborenen Bildhauerin Prof. Eva-Maria Mazzucco gestaltet. Die Blumenpracht bildet einen wunderschönen Rahmen, als Kontrast steht der hölzerne Aussichtsturm, der in den See ragt.

### 2 Pfarrkirche Hl. Sigismund

Im 18. Jahrhundert wurde die Kirche im barocken Stil erbaut. Der Hochaltar zeigt den Burgunderkönig Sigismund beim Grab des Hl. Mauritius, der linke Seitenaltar zeigt das Gnadenbild „Madonna vom Guten Rat“ und der rechte Seitenaltar stellt den Hl. Franz von Sales dar.

### 3. WolfgangseeSchifffahrt

Die Schiffe der WolfgangseeSchifffahrt verkehren seit 1873 am Wolfgangsee und verbinden die 3 Orte, St. Gilgen, Strobl und St. Wolfgang in Form einer Linienschifffahrt.

### 4. Blinkingmoos

Das 100 Hektar große Naturschutzgebiet stellt ein Mosaik aus Hoch-, Nieder- und Übergangsmooren, Streu- und Feuchtwiesen, Moor- und Auwäldern, Bachläufen sowie der flachen Uferzone des Wolfgangsees dar. Es ist der Lebensraum zahlreicher, zum Teil europaweit bedeutsamer Tier- und Pflanzenarten.

### 5. Bürglstein

Leichte Wanderung in unmittelbarer Seenähe über Holzstege und Brücken.

### 6. Deutschvilla – Kunsthaus

Die Villa Deutsch wurde 1896 im toskanischen Stil erbaut, sie wurde 1923 von der Familie Deutsch aus Wien gekauft und im 3. Reich arisiert. 1988 hat die Gemeinde Strobl die Villa erworben und zu einem Kunsthaus gemacht, seit 1999 steht das Haus ganz im Zeichen zeitgenössischer Kunst.

### 7. Lipphaus – Aberseer Heimatmuseum

Das Museum stammt aus der Zeit um 1500 und der Name „Lipphaus „, kommt von „Philippus Eisl“, der das Haus 1574 käuflich erwarb. Seit 1978 wird das Gebäude als Aberseer Heimatmuseum geführt und es werden alte Gerätschaften des täglichen Gebrauchs gezeigt.

### 8. Sommerodelbahn

2 Bahnen mit einer Länge von 1.300 m ermöglichen Rodelspaß mit Panorama-Aussicht. Ein Lift bringt Sie zum Start.

### 9. Wildpark Mahdhäusl

Genießen Sie den Blick über den Wolfgangsee mit heimischem Rotwild und Streichelzoo.

### 10. Wildpark und Klettergarten Kleefeld

Erleben Sie ca. 250 Tiere in einem 250.000 m² großen Gehege. Rotwild, Steinwild und Damwild sowie einen Streichelzoo und Fischteiche. Ein Klettergarten mit 24 Routen von der Schwierigkeit III bis V ist für Sie angelegt.

### 11. Laimeralm

Die Laimeralm wurde im 17. Jahrhundert erbaut und ist ein Familienbetrieb, welcher für Veranstaltungen geöffnet ist.

### 12. Postalm

Die Postalm ist das größte Almgebiet Österreichs und das zweitgrößte Hochplateau Europas. Ein ideales Wander- und Skigebiet für die Familie. Erreichbar über eine kostenpflichtige Privatstraße. Ein anspruchsvoller Klettersteig durch die Rußbachklamm führt Klettersteiggeher ebenfalls auf die Postalm.

### Berühmte Persönlichkeiten / Büsten in Strobl

Die Büsten wurden von Frau Prof. Eva-Maria Mazzucco entworfen.

### 13. Hans Strobl

Namensgeber für den Ort, er war Eisenhändler und Tavernenwirt im 16. Jahrhundert.

### 14. Helene Thimig

Geboren am 05. 06. 1889, gestorben am 07. 11. 1974  
Helene Thimig war eine österreichische Schauspielerin, Regisseurin und Theaterdirektorin, die Strobl in den Jahren 1947 bis 1970 regelmäßig besuchte. Die Kammerschauspielerin und Professorin war die 2. Ehefrau von Max Reinhardt.

### 15. Theo Lingen

Geboren am 10. 06. 1903, gestorben 10. 11. 1978  
Der Schauspieler, Regisseur und Buchautor zog Anfang 1945 nach Strobl am Wolfgangsee. Er wurde nicht, wie gelegentlich falsch berichtet, im Juni 1945 zum ersten Bürgermeister von Strobl gewählt, sondern leitete für einen Tag die Amtsgeschäfte von Strobl.

### 16. Emil Jannings

Geboren am 23. 07. 1884, gestorben am 02. 01. 1950 in Strobl  
Er war deutscher Schauspieler, und wurde als einziger Deutscher als bester Hauptdarsteller mit einem Oscar ausgezeichnet. Außerdem wurde Emil Jannings mit einem Stern auf dem „Hollywood Walk of Fame“ geehrt. Sein Grab befindet sich auf dem Friedhof der Nachbargemeinde St. Wolfgang im Salzkammergut.

## History and where to go and what to see in the local area Strobl

*The word Strobl means „scrubby man“ and can be found in chronicles from the 14th century. Back then a certain Friedrich Strobolo was the first owner of a „Seege“ (fishing control) at the Wolfgangsee. The settlement of the village came from the „Gut am Schober“ (a manor) and from a base for iron from Steiermark which had to be shipped from a tavern. Because these facilities had been owned by the wealthy Strobl family for more than 150 years the village received the name Strobl as well.*

*From the late Middle Ages on up to the 17th century Strobl was a base for pilgrims and waggon operators. By the turn of the century it already was a well known tourist destination with remarkably modern facilities. Characteristic for Strobl are the wide, flat lakefront and the ample natural beaches as well as the stylish country villas.*

*Theo Lingen often spent his summers in Strobl, the actor Emil Jannings had his country house here from 1929 on and died there in 1950. Leopold, King of Belgium and his family were detained in Strobl for a few months until their rescue in May 1945. In 1973 Hildegard Knef temporarily moved to the hunting palace „Hubertushof“ (country house of the Prince of Fürstenberg) and the actress Helene Thimig-Reinhardt, wife of Max Reinhardt, lived in Strobl for more than 20 years; a bust on the lake promenade reminds of her.*

### 1. Village square with promenade and local wells

The impressive town fountain, built by the artist Ilse Sprohar and depicting symbols of the sun, water and wind, is a dominating feature on the approach to the lake. The war memorial by sculptor Prof. Toni Schneider-Manzell shows a mother with a steel helmet and a laurel branch. The bronze sculptures on the lake promenade of a platonic couple and cranes were designed by the Strobl-born sculptor, Prof. Eva-Maria Mazzucco and are beautifully framed by a flower display. Contrastingly, a wooden viewing tower projects into the lake.

### 2. St. Sigismund Parish Church

The church was built in the 18th century in the baroque style. The high altar shows Sigismund, King of Burgundy, at the grave of St. Mauritius. The left side-altar portrays the image of “The Madonna of good advice” and the right side-altar portrays St. Francis from Sales.

### 3. Lake Wolfgangsee Ferries

The Lake Wolfgangsee boat company has been in operation since 1873 and links the 3 villages of St. Gilgen, Strobl and St. Wolfgang by way of a timetabled service.

### 4. Blinkingmoos

The hundred-hectare nature conservation area offers a variety of types of moorlands and marshlands, with lowland forest, streams and the shallow-water shore area of Lake Wolfgangsee. This is the habitat of many animal and plant species - some of European importance.

### 5. Bürglstein

An easy walk directly along the lakeside on wooden walkways and bridges.

### 6. Deutschvilla – House of Art

The “Deutsch Villa” was built in 1896 in the Tuscan style and was bought by a Viennese family named Deutsch in 1923. It was later sequestered by the 3rd Reich. In 1988 the Parish of Strobl acquired the villa and turned it into an artistic centre. Since 1999, the house has been dedicated to contemporary art.

### 7. Lipphaus – Abersee’s Local Museum

The museum dates back to approximately 1500, the name Lipphaus coming from “Philippus Eisl”, who purchased the house in 1574. Since 1978 the building has been maintained as Abersee’s local museum where vintage equipment and items of daily use are on show.

### 8. Summer Toboggan Run

2 runs with a length of 1,300 m lead to tobogganing fun - and a panoramic view! A lift takes you up to the start.

### 9. Mahdhäusl Deer Park

Enjoy the view over Lake Wolfgangsee alongside native red deer and a petting zoo.

### 10. Kleefeld Deer Park and Climbing Crag

Experience around 250 animals including red deer, ibex and fallow deer in an enclosure of 250,000 sq. metres, as well as a petting zoo and fishponds. A climbing crag with 24 routes of difficulties between III and V is available to the public.

### 11. The Laimeralm

The Laimeralm pasture was constructed in the 17th century and is now a family run business which is open for events.

### 12. The Postalm Plateau

The Postalm plateau is the largest plateau area in Austria and the second largest high-plateau in Europe. It is an ideal hiking and skiing area for the whole family, reachable by way of a private toll road. There is also a fixed-rope climbing route through the Rußbach gorge that leads up to the Postalm plateau.

### Busts of Famous Personalities in Strobl

These were created by Frau Prof. Eva-Maria Mazzucco.

### 13. Hans Strobl

Namesake of the village, he was a trader of iron and an innkeeper in the 16th century.

### 14. Helene Thimig

5th June, 1889 – 7th November, 1974.  
Helene Thimig was an Austrian actress, director and theatre manager who regularly stayed in Strobl during the years of 1947 to 1970. The nationally acclaimed actress and professor was the second wife of Max Reinhardt.

### 15. Theo Lingen

10th June, 1903 – 10th November, 1978.  
Theo Lingen was an actor, director and author who moved to Strobl on Lake Wolfgangsee at the beginning of 1945. He was not, as occasionally misreported, elected as first mayor of Strobl in June 1945, but only led the Strobl council for one day.

### 16. Emil Jannings

Born on 23rd July, 1884, Emil Jannings died in Strobl on 2nd January, 1950.  
Emil Jannings was the only German actor awarded a prize for best leading actor. Furthermore, he was honoured with a star on the „Hollywood Walk of Fame“. His grave is located in the cemetery in the neighbouring parish of St. Wolfgang im Salzkammergut.